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Cuáles son los derechos que tengo como contribuyente frente al SAT 

Además de las obligaciones fiscales que adquieres ante el Servicio de 
Administración Tributaria hay derechos que te protegen ante la autoridad fiscal. 

Cuando eres adulto o comienzas a desempeñar una actividad económica por la que 
percibas un ingreso, en ese momento adquieres obligaciones fiscales ante 
el Servicio de Administración Tributaria (SAT) como es el pago de impuestos, para 
lo cual se debe realizar antes la Declaración Anual de Impuestos para que el fisco 
determine si va a cobrarte o, por el contrario, procede una Devolución de Saldo a 
Favor. 

Los trámites y procedimientos vienen predeterminados por un conjunto de normas 
y leyes que están orientadas a facilitar la recaudación para el erario, así como para 
hacer más intuitivos lo procesos para los contribuyentes que con las herramientas 
del portal del SAT ya no necesitan la asistencia de un contador. Pero también los 
contribuyentes están protegidos en contra de abusos o errores de la autoridad fiscal 
al disfrutar de una serie de derechos que los amparan. 

En cuanto a estos derechos fundamentales del contribuyente, se encuentran 
el derecho a ser informado y asistido, el derecho a la autocorrección fiscal, el 
derecho a no pagar más impuestos de lo debido, y el derecho a una administración 
eficiente. 

Las facultades del fisco no son algo que un contribuyente quiera sufrir, pero según 
la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) existen estas garantías 
que el ciudadano puede disfrutar para resolver las cuestiones en materia de 
tributación sin problemas ni prácticas abusivas del SAT. 

Derecho a ser informado y asistido. En primer lugar, si tienes la disposición a 
ponerte al día con esas obligaciones adquiridas por tu actividad económica, 
entonces es tu derecho que se te apoye para conseguir ese propósito sin 
complicaciones. 

 

 

 

 

 

https://www.mibolsillo.com/tips/Cuales-son-los-derechos-que-tengo-como-contribuyente-frente-al-SAT-20220626-0017.html
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Derecho a la autocorrección fiscal. Este concepto se refiere a que, como 
contribuyente, tienes la libertad de hacer las correcciones en materia fiscal que 
necesites para poder realizar las verificaciones necesarias para confirmar estos 
datos. 

Derecho a no pagar más impuestos de lo debido. Si tienes impuestos que pagar, se 
pagan y ya, pero en ningún caso tienes que tributar de más, por lo que cualquier 
pago en exceso que resulte en un sobrante podrás solicitar que se te regrese como 
una devolución de lo indebido para quedar a mano. 

Derecho a una administración eficiente. En este último aspecto se debe garantizar 
a los ciudadanos también que la autoridad les facilite el ejercicio tanto de los 
derechos como sus obligaciones fiscales. También tienes derecho a no presentar 
documentación que la dependencia ya tenga en su poder. También cae en los 
hombros del SAT el fomentar el principio de política, legislación y gestión de las 
tributaciones con transparencia y eficiencia. 
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Cuando nos hablan de temas fiscales y financieros nos causa cierto temor, debido 
a que la gran mayoría de la población no los comprende. Ante esto, la Procuraduría 
de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en Baja California Sur, a través de su 
titular Hans Vásquez Valdez nos explicó ¿Qué es la Prodecon? y sobre todo, 
¿Cómo funciona esta ente gubernamental?. 

La Prodecon es un organismo público que protege a los contribuyentes de alguna 
acción en su contra que puedan realizar las autoridades fiscales  y que esta pudiera 
llegar a perjudicarles. 

 Este organismo también asesora a los pequeños contribuyentes en temas 
relacionados con la devolución de impuestos, requerimientos por parte del Servicio 
de Administración Tributaria (SAT), conocer los tipos de regímenes fiscales y saber 
como realizar de forma correcta las declaraciones anuales. Prodecon defiende, 
promueve y protege los derechos de los Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes)   

“Prodecon es un organismo público que brinda servicios gratuitos de materia fiscal 
en el orden federal; es decir, dudas preguntas, en su caso problemáticas con el 
famoso SAT, el Servicio de Administración Tributaria, la Secretaría de Finanzas de 
Gobierno del Estado y así mismo el Instituto Mexicano del Seguro Social e Infonavit 
cuando los contribuyentes tiene carácter de patrón. Prodecon pone al alcance de la 
mano de todos los contribuyentes los servicios gratuitos que es lo más importante 
para poderlos ayudarlos a resolver problemáticas que pudieran tener.” 

Uno de los temas que más han causado controversia en las últimas semanas es la 
solicitud de la Constancia de Situación Fiscal, la cual se dio prorroga hasta el final 
de año. También la facturación 4.0, es otro de los temas que han dado dolores de 
cabeza a los empresarios, por este motivo Han Vázquez, señaló que la Prodecon 
está dando de manera gratuita asesorías relacionadas a estos temas.  

Cabe resaltar que estos nuevos requerimientos por parte del SAT, son derivados de 
que se estaban encontrando irregularidades en la facturación y pago de nóminas.  

“Fíjate que hemos estado apoyando a patrones como a trabajadores a la obtención 
de la constancia de Situación Fiscal, comentarles brevemente que este tema de la 
constancia y de la facturación 4.0 vienen con la reforma fiscal 2022 dónde 
primeramente se había puesto un plazo hasta el 30 de abril, ya que los nuevos 
contribuyentes iba a tener una nueva facturación 4.0. pasar el formato 3.3 a 4.0 con 
la oportunidad de poder recabar más información y darle certeza a los 
comprobantes fiscales que se estaban emitiendo. 

 

https://www.gob.mx/prodecon
https://www.gob.mx/prodecon
https://tribunadeloscabos.com.mx/noticias/baja-california-sur/
https://www.sat.gob.mx/home


                                                                                                                                                                                    

6 

 

Nosotros detectamos que los comprobantes los cancelaron o en su caso reportaban 
alguna relación laboral que nunca existió y con esta nueva facturación se busca 
tener mayor información y tener varios candados para evitar estas malas prácticas.” 

 Por último el titular de la Prodecon en la entidad comentó que hasta el momento se 
han brindado más de 3,095 asesorías a contribuyentes del estado, resaltando que 
todas han sido gratuitas a través de sus diferentes líneas de contacto como el 
portal www.prodecon.gob.mx y el teléfono (612) 121 3686. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/
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Oportuna importancia de asesorarse por la implementación 

En Chetumal, se viene trabajando para que entre en funcionamiento el Parque 
Industrial con Recinto Fiscalizado Estratégico, un proyecto que desafortunadamente 
no ha concluido, después de seis años, de aquel compromiso que hiciera la actual 
administración estatal, que está por concluir. Sin embargo, con una adecuada visión 
y compromiso de echarlo andar, será un factor fundamental en el intercambio de 
mercancías de la región. Este Parque Industrial con la vinculación con la Zona Libre 
de Chetumal, cambiará la dinámica económica del Sur de Quintana Roo.  

Por lo anterior, es de suma importancia conocer el instrumento  Carta de Porte, para 
llevar acabo de manera legal y eficiente, la dinámica de comercio exterior, será 
prioritario que lo conozcan todos los empresarios que quieran hacer negocios con 
el mundo.   

 

El Mtro. David Bruce Anguiano Mac, Delegado de la PRODECON en Quintana Roo, 
La Carta Porte; nos comenta que la Carta Porte es el complemento digital que 
publica el Servicio de Administración Tributaria (SAT), el cual contiene un conjunto 
de datos o información de los bienes o mercancías, origen y destino de las mismas, 
así como los vehículos o medios de transporte que se utilizan y que deben 
incorporarse a un CFDI (Comprobante Fiscal Digital Impreso) de tipo traslado o 
ingreso por los contribuyentes que se dedican al servicio de transporte de carga 
general y especializada, que circulen por vía terrestre, férrea, marítima o aérea, así 
como los que presten el servicio de paquetería y mensajería, de grúas de arrastre y 
de grúas de arrastre y salvamento y depósito de vehículos; de traslado de fondos y 
valores o materiales y residuos peligrosos, entre otros servicios que impliquen la 
transportación de bienes o mercancías.  

El contar con ella, es obligatorio pero no se cuestiona la importancia de este 
instrumento, el cual inició su vigencia en diciembre del año pasado y que es de uso 
obligatorio desde enero del presente año, y es aplicablea quienes realicen la 
transportación de bienes y mercancía, tomando en cuenta ubicaciones de origen, 
puntos intermedios y destinos, así como lo referente al medio por el que se 
trasladan; ya sea por vía terrestre, aérea, marítima o fluvial; y en su caso, incorporar 
la información para el traslado de hidrocarburos y petrolíferos.  

 

 

 

https://directoriosproyecsa.com.mx/oportuna-importancia-de-asesorarse-por-la-implementacion/
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La Carta Porte, ha sido implementado para brindar certidumbre a los que desarrollan 
la actividad de comercio internacional en donde se encuentran una serie de 
beneficios; algunos ejemplos prácticos son: Identificar a detalle las mercancías para 
tener la certeza de qué se transporta y las rutas que sigue, Conocer el origen y 
destino de las mercancías, para los casos de verificación aleatorios que permitan 
anticiparse a los riesgos o amenazas en el traslado;  Fortalecer el comercio formal, 
combatir la informalidad y el contrabando; además de  proveer información 
adecuada a las dependencias públicas responsables de la vigilancia y control de las 
vías de paso para verificar las mercancías y acreditar su legal estancia y/o tenencia 
durante su traslado.  

Por todo lo anterior; la PRODECON, como ombudsperson, además de ser un 
organismo que vela por los derechos de los contribuyentes afectados por los actos 
de las autoridades fiscales,  también fomenta de manera activa la cultura 
contributiva, máxime que el sistema tributario mexicano se encuentra en constante 
cambio como derivado de la evolución del comercio y las distintas necesidades de 
la sociedad de ahí que las recientes reformas fiscales así como la incorporación del 
complemento Carta Porte en el CFDI del tipo ingreso o traslado nos han encausado 
a analizar las nuevas disposiciones a efecto de difundir a los contribuyentes la forma 
de cumplir correctamente con las obligaciones fiscales.  

 

Es de celebrarse que ya esté en funciones una sede de la Delegación de la 
PRODECON en la capital de Quintana Roo; para sumarse al esfuerzo que se tiene 
para echar andar esta oportunidad de generar un comercio exterior con certidumbre 
y eficacia, que tanto le hace falta a esta región peninsular.  
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SHCP reduce estímulos a gasolinas y diésel 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció la disminución de las 
cuotas del estímulo fiscal complementario a las gasolinas para la semana del 25 de 
junio al primero de julio. Es la primera contracción de dicho estímulo en un mes. 

 

El SAT también te puede reportar al Buró de Crédito 

Cd. de México (24 junio 2022).- El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tiene 
la facultad de reportar al Buró de Crédito a los contribuyentes que tienen un adeudo 
fiscal, y quitarlos de la lista puede tomar meses, advierten expertos.  

 

SAT: Por está razón la institución puede reportarte a Buró de crédito 

Algo que no muchos contribuyentes del Servicio de Administración Tributaría (SAT) 
saben, es que la institución puede reportarlos a la lista negra del buró de crédito, 
provocando que sus solicitudes futuras de algún crédito bancario, hipotecario o de 
cualquier índole sea negado por las instituciones financieras. 

 

Constancia del SAT se podrá entregar hasta el 2023 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) amplió el periodo de entrada para la 
nueva factura electrónica 4.0 hasta el próximo 1 de enero de 2023 de manera 
obligatoria. 

 

La nueva herramienta del SAT 

Recientemente la Administración General de Grandes Contribuyentes del Servicio 
de Administración Tributaria, dio a conocer al público el "Plan Maestro 2022", en el 
cual hay varios aspectos que llaman la atención por su finalidad y la forma en que 
se aplican. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/SHCP-reduce-estimulos-a-gasolinas-y-diesel-20220626-0070.html
https://www.reforma.com/el-sat-tambien-te-puede-reportar-al-buro-de-credito/ar2425899
https://www.televisa.com/noticias/sat-por-esta-razon-la-institucion-puede-reportarte-a-buro-de-credito/
https://www.televisa.com/noticias/infonavit-revisan-el-buro-de-credito-al-solicitar-un-credito/
https://www.eloccidental.com.mx/local/constancia-del-sat-se-podra-entregar-hasta-el-2023-8507215.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/gil-alonso-zenteno-garcia/la-nueva-herramienta-del-sat/
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SAT, en que consiste el reparto de utilidades y quién beneficia  

 

 

Corrupción y evasión fiscal, retos del SAT 

Los retos del Servicio de Administración Tributaria (SAT) para los próximos años 
son aumentar la recaudación, bajar la evasión fiscal y combatir la corrupción, señaló 
en entrevista el titular de la dependencia en Hidalgo, Edmundo Naranjo Dávalos. En 
el marco de la inauguración de una muestra fotográfica con motivo de los 25 años 
de fundación de este organismo, el funcionario recordó que el SAT señaló que el 
papel del SAT es recaudar, algo que a la fecha ha cumplido a cabalidad. 

 

No hay persecución al trabajador con constancia de situación fiscal: SAT 

El administrador desconcentrado jurídico del Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) en Xalapa, José Antonio Guerrero Félix explica que la solicitud de la 
constancia de situación fiscal se solicita debido a que en años anteriores los 
empresarios daban de alta a sus trabajadores con la dirección del negocio, por lo 
que era necesario tener esa actualización. 

 

Samuel pide que UIFE y SAT se incluyan en Constitución 

Al reconocer que actualmente se vive una "tensión política" por la situación que 
prevalece con el Congreso local respecto a la Unidad de Inteligencia Financiera y 
Económica (UIFE) y de la Subsecretaría de Administración Tributaria (SAT), el 
gobernador Samuel García Sepúlveda pidió que los organismos autónomos del 
estado queden definidos en las reformas que se harán a la Constitución. 

 

https://www.debate.com.mx/economia/SAT-en-que-consiste-el-reparto-de-utilidades-y-a-quien-beneficia-20220625-0188.html
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/local/corrupcion-y-evasion-fiscal-retos-del-sat-8505461.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/constancia-de-situacion-fiscal-sat-senala-que-no-hay-persecucion-al-trabajador-8503491.html
https://www.milenio.com/politica/samuel-pide-uife-sat-incluyan-constitucion
https://www.milenio.com/buscador?text=Unidad+de+Inteligencia+Financiera+y+Econ%C3%B3mica
https://www.milenio.com/buscador?text=Unidad+de+Inteligencia+Financiera+y+Econ%C3%B3mica
https://www.milenio.com/buscador?text=SAT
https://www.milenio.com/buscador?text=Samuel+Garc%C3%ADa+Sep%C3%BAlveda
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ACUERDO por el cual se da a conocer el informe sobre la recaudación federal 
participable y las participaciones federales, así como los procedimientos de cálculo, 
por el mes de mayo de 2022 y por el ajuste definitivo de participaciones del ejercicio 
de 2021. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- 
HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

 

Sesionarán el lunes por nombramiento del titular del SAT 

En una nueva acción para incidir en el nombramiento del titular de la Subsecretaría 
de Administración Tributaria (SAT) local, la Comisión de Presupuesto fue convocada 
a sesionar de manera urgente el lunes, para dictaminar una iniciativa que plantea el 
que el Congreso ratifique a quien proponga el Ejecutivo para ese cargo. 

 

Realizan largas filas en el SAT Veracruz para tramitar Constancia de Situación 
Fiscal 

Hace ya algunas semanas se registraron largas filas a las afueras de las oficinas 
del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en el centro de Veracruz, justo a un 
lado del Baluarte de Santiago. 

 

Contribuyentes de Tantoyuca padecen las deficiencias del SAT 

En Tantoyuca, Veracruz, el SAT obliga a los contribuyentes a pagar en tiempo y 
forma pero no tienen módulos en ese municipio y los multan si se retrasan. 

 

 

 

 

 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5656245&fecha=27/06/2022#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5656245&fecha=27/06/2022#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5656245&fecha=27/06/2022#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5656245&fecha=27/06/2022#gsc.tab=0
https://www.elnorte.com/sesionaran-el-lunes-por-nombramiento-del-titular-del-sat/ar2425820
https://imagendeveracruz.mx/amp/veracruz/realizan-largas-filas-en-el-sat-veracruz-para-tramitar-constancia-de-situacion-fiscal/50199853
https://imagendeveracruz.mx/amp/veracruz/realizan-largas-filas-en-el-sat-veracruz-para-tramitar-constancia-de-situacion-fiscal/50199853
https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/sat-contribuyentes-pagar-impuestos-lpg
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Autoridades fiscales deben acercarse a colegio de Contadores 

Playa del Carmen, Q. Roo.- Luego de la lluvia de memes que inundaron las redes 
sociales sobre temas fiscales, el vicepresidente del área fiscal en el Colegio de 
Contadores Públicos y asesor Técnico del área de Tesorería Municipal, Pedro 
Escobedo Vásquez, dijo que ahí quedó de manifiesto el desconocimiento por parte 
de las autoridades fiscales, por lo que les hizo el llamado a que se acerquen al 
colegio y tomen accesorias al respecto. 

 

SAT: cuatro pasos inmediatos si roban tu contraseña o e.firma 

Uno de los sistemas de seguridad que emplea el Servicio de Administración 
Tributaria (SAT) es el de la Contraseña o la misma e.firma o Firma Electrónica, y 
recientemente la autoridad fiscal ha descubierto que van en aumento 
los fraudes que involucran el robo de las credenciales de identificación de los 
contribuyentes para solicitar el depósito del Saldo a Favor tras la Declaración Anual 
de Impuestos, pero a una cuenta de banco diferente donde la persona titular no es 
cuentahabiente. 

 

Si constancia de situación fiscal genera problemas, que se analice eliminarla: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este lunes que si la emisión de la 
Constancia de Situación Fiscal está generando un problema adicional a los 
pequeños contribuyentes, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) debería 
considerar su eliminación. 

 

Si constancia fiscal complica las cosas, que se quite.- AMLO 

Cd. de México (27 junio 2022).- El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador planteó que si el requerimiento de Comprobante Fiscal Digital por Internet 
(CFDI) versión 4.0. complica las cosas a los contribuyentes, éste debe eliminarse. 

 

 

https://noticias.canal10.tv/nota/municipios/autoridades-fiscales-deben-acercarse-a-colegio-de-contadores-2022-06-24/amp
https://www.mibolsillo.com/tips/SAT-cuatro-pasos-inmediatos-si-roban-tu-contrasena-o-e.firma-20220625-0011.html
https://www.forbes.com.mx/si-constancia-de-situacion-fiscal-genera-problemas-que-se-analice-eliminarla-amlo/
https://www.reforma.com/si-constancia-fiscal-complica-las-cosas-que-se-quite-amlo/ar2426926
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/articulo/default.aspx?id=2416935&md5=b61c66485a47ab3739b1b99f63cd2546&ta=0dfdbac11765226904c16cb9ad1b2efe
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AMLO analiza eliminar la Constancia de Situación Fiscal 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció en la Mañanera que en caso 
de que los contribuyentes tengan complicaciones para tramitar la Constancia de 
situación Fiscal del SAT, analizaría eliminar el trámite para simplificar los procesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/27/amlo-analiza-eliminar-la-constancia-de-situacion-fiscal-416925.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/6/27/conferencia-mananera-minuto-minuto-27-de-junio-416911.html
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ASF prepara sanciones por 315 mdp contra dependencias 

Tras dos años de revisión a las finanzas de esta administración, la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) está lista para promover sanciones por 315 
millones de pesos contra el gobierno por lo ejercido en 2019 y 2020.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/asf-prepara-sanciones-315-mdp-dependencias
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Las opciones de pensión para la Generación Afore 

Es una de las opciones que tiene la Generación Afore para pensionarse y se 
contrata con la Afore en la que se está registrado. 
El monto de la pensión dependerá del saldo acumulado en la cuenta, de los 
rendimientos que se obtengan y de la esperanza de vida que te calculen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/las-opciones-de-pension-para-la-generacion-afore/ar2425697?v=3
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Aumentan las tasas y se encarece el crédito 

Con las recientes alzas en las tasas de interés por parte del Banco de México, el 
crédito que otorgan los bancos en sus diversas modalidades se encarece. 

 

Suben tarjetas  más que Banxico 

Las tasas de interés que aplican los bancos a las tarjetas de crédito han venido 
incrementándose a la par o incluso a un mayor ritmo que la tasa de referencia del 
Banco de México (Banxico), de acuerdo con estados de cuenta revisados por EL 
NORTE. 

 

Precio máximo del gas LP se eleva (un poco) en la CDMX 

La economía de las familias mexicanas sufre un impacto ante una ligera alza en los 
precios máximos del gas LP, de acuerdo con la metodología establecida por la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE). 

Es importante recordar que el objetivo de esta medida es que las familias mexicanas 
logren adquirir el servicio de gas a precios accesibles, sin afectar el costo que 
asumen los comercializadores, distribuidores y expendedores. 

 

La delincuencia pone en riesgo al 45.5% de los empleos en el país 

Los 18 municipios del país que forman parte de las 50 ciudades más violentas del 
mundo, de acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y Justicia 
Penal, tienen en jaque a 35% de las empresas y a 45.5% del empleo en las 
entidades federativas de los que forman parte. 

Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) señalan que el caso 
más crítico es Tijuana, la cuarta ciudad más violenta del país, pues en ella se 
concentra el 47.8% de las empresas y el 56.5% del empleo de Baja California. 

 

Gobierno carga los dados a favor de Pemex y CFE en gas natural 

La Sener pretende que el Cenagas y la CRE den acceso a los ductos del Sistrangas 
a los comercializadores solo si adquirieron el hidrocarburo a las empresas del 
Estado, quienes tienen capacidad de transporte excedente que no han subastado. 

https://www.reforma.com/suben-tasas-y-se-encarece-el-credito/ar2425792?v=2
https://www.reforma.com/suben-bancos-intereses-en-tarjetas-mas-que-banxico/ar2426662?v=5
https://www.dineroenimagen.com/economia/precio-maximo-del-gas-lp-se-eleva-un-poco-en-la-cdmx/144985?categoria=%22dinero%22
http://www.dineroenimagen.com/economia/gas-lp-un-precio-justo-cre-establece-metodologia-para-regular-su-costo/135948
http://www.dineroenimagen.com/economia/gas-lp-un-precio-justo-cre-establece-metodologia-para-regular-su-costo/135948
https://www.dineroenimagen.com/economia/la-delincuencia-pone-en-riesgo-al-455-de-los-empleos-en-el-pais/145005
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Gobierno-carga-los-dados-a-favor-de-Pemex-y-CFE-en-gas-natural-20220627-0012.html
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Petróleo sube antes de pláticas del G7 sobre nuevas sanciones a Rusia 

Los precios del petróleo subían este lunes en una sesión volátil, mientras los 
inversores esperaban cualquier medida contra las exportaciones rusas de petróleo 
y gas que pudiera salir de una reunión de los líderes del Grupo de los Siete (G7) en 
Alemania. 

 

Advierten multas de hasta 43 mil pesos a taxis por aplicación que operen en el AICM 

Servicios de transporte por aplicación, como el ofrecido por plataformas como Uber, 
Didi, Cabify o Beat, están prohibidos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM), según reza un letrero colocado en sus instalaciones. 

 

Precio de canasta básica Diconsa, la más baja del mercado: Sader 

Al cierre del primer mes de operaciones del Paquete contra la Inflación y la 
Carestía (Pacic), la canasta básica Segalmex-Diconsa (que incluye maíz, frijol, 
arroz, garbanzo, huevo, puré de tomate y frutas y verduras, entre otros) se ubicó 
por debajo del costo de mercado, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural (Sader). 

 

México, proveedor potencial de alimentos para Dubái 

México puede ser uno de los principales proveedores de alimento para Dubái, 
destacó Saad Ishtiaq, jefe de la Cámara Internacional de esa región. 

 

Avalan dictamen para evitar incrementos injustificados de tortilla 

La Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, de la Cámara de Diputados 
aprobó dictámenes para evitar incrementos injustificados de los precios de la tortilla, 
y considerarlos graves en casos de fenómenos naturales al ser un alimento muy 
importante para el 96% los mexicanos. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-sube-antes-de-platicas-del-G7-sobre-nuevas-sanciones-a-Rusia-20220627-0018.html
https://www.razon.com.mx/negocios/advierten-multas-43-mil-pesos-taxis-aplicacion-operen-aicm-488103
https://www.razon.com.mx/negocios/aeropuerto-cobra-tua-486483
https://www.razon.com.mx/negocios/precio-canasta-basica-diconsa-baja-mercado-sader-488232
https://www.razon.com.mx/negocios/encarecen-19-productos-plan-antiiflacion-cdmx-guadalajara-monterrey-487691
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/6/27/mexico-proveedor-potencial-de-alimentos-para-dubai-416894.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Avalan-dictamen-para-evitar-incrementos-injustificados-de-tortilla-20222460
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‘Sombrío’ panorama para México: Bancos centrales podrían subir tasas de interés 

Los bancos centrales no tienen opción más que seguir elevando tasas de interés 
para mitigar los riesgos inflacionarios globales que se viven actualmente, aseveró 
Agustín Carstens, gerente general del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por 
sus siglas en inglés). 

 

Bancos centrales deben ser rápidos ante la inflación 

La elevada inflación que persiste a nivel mundial requiere medidas oportunas y 
decididas de los bancos centrales para que vuelva a un nivel bajo y estable, pero a 
la vez deben limitar su impacto sobre el crecimiento y salvaguardar la estabilidad 
financiera, advirtió el gerente general del Banco de Pagos Internacionales (BIS, por 
su sigla en inglés), Agustín Carstens.  

 

Exportaciones aceleran la marcha: crecen 22.4% en mayo y ligan siete meses al 
alza 

Las exportaciones se han constituido como un importante impulsor de la 
recuperación económica del país, cuyo monto en mayo pasado ascendió a 20 mil 
5.1 millones de dólares, cifra 22.4% superior a la reportada un año antes, con lo que 
acumulan siete meses consecutivos de incrementos, de acuerdo con los datos 
publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

Por crédito caro, prevén impulso a renta de autos 

Ante el escenario actual de alzas de tasas de interés como consecuencia de los 
ajustes en la política monetaria del Banco de México (Banxico), se proyecta un 
encarecimiento del crédito que disminuirá la compra de autos y favorecerá el 
arrendamiento. 

 

Digitaliza el gasto y facilita la administración de tu negocio 

En los últimos años se ha acelerado la tendencia a digitalizar los distintos procesos 
en empresas de cualquier tamaño, desde MiPYMES hasta grandes corporativos. 
Esta transformación digital significa la búsqueda constante por mejorar la eficiencia 
administrativa y optimización de recursos. 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/27/sombrio-panorama-para-mexico-bancos-centrales-podrian-subir-tasas-de-interes/
https://www.milenio.com/negocios/bancos-centrales-deben-ser-rapidos-ante-la-inflacion
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/exportaciones-aceleran-la-marcha-crecen-224-en-mayo-y-ligan-siete-meses-al-alza
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/exportaciones-aceleran-la-marcha-crecen-224-en-mayo-y-ligan-siete-meses-al-alza
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/por-credito-caro-preven-impulso-renta-de-autos
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/digitaliza-el-gasto-y-facilita-la-administracion-de-tu-negocio
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CTM: abrió la puerta el T-MEC a injerencia laboral extranjera 

Ciudad de México. Tras la votación, hubo festejo en Silao y en Washington. Un 
sindicato independiente se impuso a la Confederación de Trabajadores de México 
(CTM), con 4 mil 192 votos de 5 mil 389 emitidos. “Este voto representa un rechazo 
al pasado y una nueva era para el derecho de los trabajadores mexicanos a 
asociarse libremente”, declaró, en aquellos primeros días de febrero de este año, 
Liz Shuler, presidenta de la Federación Estadunidense del Trabajo y Congreso de 
Organizaciones Industriales (más conocida por sus siglas AFL-CIO). 

 

México, cuarto lugar entre los países que más agua extraen 

Ciudad de México. México se ubica en el cuarto lugar mundial de países que más 
agua extraen para diferentes usos, reconoció la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua). Aunque el sector doméstico apenas ocupa uno por ciento del total, 
rubros industriales como la minería y la agroindustria utilizan el resto sin restricción. 
El organismo advirtió que esto es resultado de los malos modelos de gestión y 
políticas equivocadas que se han establecido. 

 

Agua y Drenaje de Monterrey compra vehículos en crisis hídrica 

En plena crisis de desabasto de agua, Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey, 
a cargo de Juan Ignacio Barragán, prioriza gastar millones de pesos para comprar 
vehículos, varios de estos adaptados para oficinas móviles. 

 

La CFE logró recuperar 161 megavatios en 2021 

CFE Generación IV, Empresa Productiva Subsidiaria (EPS) de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), informó que con la implementación del programa de 
mantenimiento a centrales generadoras logró recuperar 161 megavatios de 
potencia al cierre de 2021.  

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/27/politica/ctm-abrio-la-puerta-el-t-mec-a-injerencia-laboral-extranjera/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/27/politica/mexico-cuarto-lugar-entre-los-paises-que-mas-agua-extraen/
https://www.reporteindigo.com/reporte/agua-y-drenaje-de-monterrey-compra-vehiculos-en-crisis-hidrica/
https://www.milenio.com/negocios/cfe-logro-recuperar-161-megavatios-2021


                                                                                                                                                                                    

21 

 

 

Precio máximo del gas LP en México, más bajo que el internacional: Profeco 

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) aseguró que derivado de la 
política implementada por el gobierno federal sobre los precios máximos al gas 
LP en todo el país, el costo de este combustible se encuentra hasta tres pesos por 
debajo del precio del gas a nivel internacional.  

 

“Hay que evitar ir a estas gasolineras”, dice Profeco por alza de precio en 
combustibles 

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) reveló que durante la semana 
pasada en las verificaciones que realiza, no se detectaron gasolineras con 
irregularidades, sin embargo, encontraron el precio de la gasolina regular (tipo 
Magna) hasta en 23.99 pesos y la Premium en 26.79 pesos por litro, por lo que 
recomendó no comprar en esas estaciones de servicio.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/profeco-precio-gas-lp-mexico-internacional
https://www.milenio.com/negocios/estas-son-las-gasolineras-que-debes-evitar-por-caras-dice-profeco
https://www.milenio.com/negocios/estas-son-las-gasolineras-que-debes-evitar-por-caras-dice-profeco
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Urge AMLO resultados a Zaldívar y Gertz 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el jueves y viernes de la 
semana pasada se reunió con el presidente de la Corte, Arturo Zaldívar, y con el 
titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero, para acelerar resolución de casos como 
Ayotzinapa y reiterar la importancia de que jueces actúen con honestidad. 

 

UNAM anuncia regreso a clases presenciales en todos sus planteles para nuevo 
ciclo escolar 

La Universidad Nacional Autónoma de México anunció el regreso a clases 
presenciales en todos sus planteles para el ciclo escolar 2022-2023, que arrancará 
el próximo 8 de agosto, ante el avance en la vacunación contra el covid-19. 

A través de un comunicado, la UNAM indicó que esta medida responde a que las 
afectaciones originadas por los brotes recientes del virus SARS-CoV-2 “han 
resultado sensiblemente menos severas que las anteriores”. 

 

Inicia inoculación en 8 estados de niños y niñas de 5 a 11 años 

Hoy iniciará la vacunación contra Covid-19 de niñas y niños de cinco a 11 años de 
edad en 8 de las 32 entidades del país; a partir de mañana en tres, y previsiblemente 
desde el próximo 4 de julio en dos más. 

 

La unidad se logra siguiendo los ideales de la Cuarta Transformación: Claudia 
Sheinbaum 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, señaló que de cara al próximo 
proceso electoral en Coahuila y el Estado de México, se requiere de la unidad de 
todos y todas dentro de Morena, la cual dijo, “se logra siguiendo los ideales de la 
Cuarta Transformación”. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/urge-amlo-resultados-a-zaldivar-y-gertz/ar2426936?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_editor
https://www.excelsior.com.mx/nacional/unam-regreso-a-clases-presenciales-ciclo-escolar-2022-2023-ya-no-sera-a-distancia/1523141
https://www.excelsior.com.mx/nacional/unam-regreso-a-clases-presenciales-ciclo-escolar-2022-2023-ya-no-sera-a-distancia/1523141
https://www.excelsior.com.mx/nacional/unam
https://www.excelsior.com.mx/regreso-a-clases
https://www.excelsior.com.mx/regreso-a-clases
https://www.excelsior.com.mx/covid-19
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Inicia-inoculacion-en-8-estados-de-ninos-y-ninas-de-5-a-11-anos-20220626-0075.html
https://www.razon.com.mx/mexico/unidad-logra-siguiendo-ideales-cuarta-transformacion-claudia-sheinbaum-488204
https://www.razon.com.mx/mexico/unidad-logra-siguiendo-ideales-cuarta-transformacion-claudia-sheinbaum-488204
https://www.razon.com.mx/estados/sheinbaum-visita-coahuila-reunirse-morenistas-488153
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CDMX registra 7 semanas con alza en contagios Covid 

La Ciudad de México lleva ya siete semanas consecutivas de aumento de contagios 
de Covid-19, pues de 30 casos nuevos diarios en mayo, ahora hay un promedio de 
dos mil, esto se genera en un contexto nacional de 15 mil enfermos que registra la 
Secretaría de Salud Federal al día. 

 

Presidenciables de Morena unieron su fuerza en Coahuila 

Casi cinco mil morenistas se dieron cita ayer en la explanada municipal de Francisco 
I. Madero de Coahuila para mostrar su apoyo a los presidenciables de Morena: 
Claudia Sheinbaum Pardo (jefa de Gobierno de la Ciudad de México), Adán Augusto 
(secretario de Gobernación) y Ricardo Monreal Ávila (coordinador de Morena en la 
Cámara de Senadores). 

 

Insta López Obrador a combatir la corrupción y excesos en el gobierno 

Acapulco, Gro. En visita a este puerto, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
llamó a seguir combatiendo la corrupción y no permitir las extravagancias en el 
gobierno. Esto ha permitido enfrentar las dos crisis que ha habido en su gestión, la 
provocada por la pandemia y hacer frente a la nueva coyuntura debido a la guerra 
entre Rusia y Ucrania. 

 

“Cobardía, las burlas a mi hijo menor”: López Obrador 

Acapulco, Gro. Al concluir su gira por esta entidad, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador salió al paso de los ataques que ha sufrido su hijo Jesús Ernesto, 
menor de 15 años de edad, censurando que algunos sectores atacaran a sus 
parientes. “Hasta en las verdaderas mafias se respeta a la familia”. 

 

Morena va ‘caminando’ sin competencia rumbo a 2024 

De las principales corcholatas de Morena a la candidatura presidencial, Marcelo 
Ebrard es el que más se percibe por la ciudadanía como capaz para liderar al país, 
mientras que a Claudia Sheinbaum la ven como la más cercana al pueblo, revela 
una encuesta nacional de EL FINANCIERO sobre los presidenciables. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/cdmx-registra-7-semanas-con-alza-en-contagios-covid-8509260.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Presidenciables-de-Morena-unieron-su-fuerza-en-Coahuila--202227651
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/27/politica/insta-lopez-obrador-a-combatir-la-corrupcion-y-excesos-en-el-gobierno/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/27/politica/cobardia-las-burlas-a-mi-hijo-menor-lopez-obrador/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/27/a-sheinbaum-la-ven-cercana-al-pueblo-a-ebrard-capaz-de-liderar/
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¡Presidente, presidente! Ebrard desbanca a Sheinbaum como ‘corcholata’ favorita 
de Morena 

El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, mantiene una elevada aprobación ciudadana 
para ser el próximo candidato de Morena a las elecciones 2024. Una encuesta 
realizada por El Financiero refleja que la popularidad de Ebrard ha crecido en junio. 
Según las cifras, un 24 por ciento de los encuestados prefiere al titular de la 
Secretaría de Relaciones Exteriores como el aspirante de Morena para presidente 
de México. El número es seis puntos porcentuales más alto que mayo, cuando 
apenas llegó a 18 por ciento. 

 

Llama Monreal a acabar con la exclusión; todos piden unidad 

Francisco I. Madero, Coah.— La dirigencia nacional de Morena volvió a organizar 
una “asamblea informativa” en otra entidad gobernada por el PRI, en la que 
participaron el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal; el titular 
de Gobernación, Adán Augusto López, y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, 
quienes coincidieron en que para ganar las elecciones locales de 2023, y la 
Presidencia en 2024, se requiere unidad. 

 

Monreal sube tensión’ en disputa con ‘corcholatas’: “Se tiene que abandonar la 
hipocresía” 

En un fuerte choque de discursos, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, 
le aclaró a Ricardo Monreal que “no habrá excluidos”, que “no hay pretextos” y que 
“cuando hay piso parejo no hay que andar echando tanto brinco” rumbo a 2024. 

 

Higinio Martínez está dispuesto a ganar candidatura de Morena en Edomex 

El senador Higinio Martínez anunció que acepta la encuesta propuesta por la 
dirigencia de Morena para definir en los próximos días al coordinador en el Estado 
de México, y eventual abanderado a la gubernatura, al demandar que para ello se 
considere el más grande movimiento morenista observado en la entidad, como 
Mexiquenses de Corazón. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/27/presidente-presidente-ebrard-desbanca-a-sheinbaum-como-corcholata-favorita-de-morena/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/27/presidente-presidente-ebrard-desbanca-a-sheinbaum-como-corcholata-favorita-de-morena/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/20/tiro-entre-corcholatas-adan-augusto-comparte-su-whatsapp-yo-si-respondo-dice/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/llama-monreal-acabar-con-la-exclusion-todos-piden-unidad
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/27/no-se-excluira-promete-delgado-sin-hipocresias-reclama-monreal/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/27/no-se-excluira-promete-delgado-sin-hipocresias-reclama-monreal/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/27/acepta-higinio-martinez-encuesta-en-edomex/
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PAN exige corregir política de seguridad 

El líder nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que el gobierno federal 
que encabeza el presidente Andrés Manuel López Obrador, debe reconocer que 
debido a su fallida estrategia de seguridad, México enfrenta la peor ola de violencia, 
por lo que, a la brevedad, debe corregirla para detener la creciente inseguridad en 
nuestro país. 

 

“Necesario, poner a debate reformas de GN y electoral” 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, recordó que la función primordial de los legisladores es velar por el interés 
superior del país y de los ciudadanos, mediante la aprobación de reformas, leyes o 
reglamentos que propicien el desarrollo nacional y el bienestar de la población 
mexicana. 

 

García Luna refuta evidencias de que quiso “silenciar” a periodistas 

Nueva York. La defensa de Genaro García Luna cuestionó evidencia que desean 
incluir los fiscales federales estadunidenses en el caso para enjuiciar al ex secretario 
de Seguridad Pública tanto sobre supuestos intentos para “silenciar” a periodistas 
como para intimidar o manipular a testigos en su contra, según una carta en 
respuesta a la fiscalía, registrada ante el tribunal federal en Nueva York. 

 

¡Atención universitarios! La UNAM regresa a clases presenciales en agosto 

A partir del ciclo escolar 2020-2023, que inicia el próximo lunes 8 de agosto, la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) retomará las clases 
presenciales en todos sus planteles y niveles de enseñanza, informó la Máxima 
casa de estudios por medio de un comunicado dirigido a la comunidad universitaria. 

 

Iglesia pide un México seguro y fin a la impunidad 

Luego del asesinato de los sacerdotes jesuitas Javier Campos y Joaquín Mora, la 
Iglesia católica llamó a examinar la estrategia de seguridad en México, pues se vive 
una ola de violencia histórica. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-exige-corregir-politica-de-seguridad
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/necesario-poner-debate-reformas-de-gn-y-electoral
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/27/politica/garcia-luna-refuta-evidencias-de-que-quiso-silenciar-a-periodistas/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/unam-anuncia-regreso-clases-presenciales-en-agosto
https://www.eluniversal.com.mx/tag/unam
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/iglesia-pide-un-mexico-seguro-y-fin-la-impunidad
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Vacunación COVID a niños de 5 a 11 años: Estos estados aplican dosis a partir de 
hoy 

Este lunes, arranca la nueva etapa de vacunación para los menores de entre 5 y 11 
años en Ciudad de México y Morelos. Los niños deberán recibir una dosis Pfizer la 
cual, según el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, es menor a la de los 
adultos. Según han informado las autoridades, 21 días después de la primera 
inoculación, los menores podrán recibir una segunda dosis. 

 

Inaceptable, eximir a militares de crímenes del pasado: Comité ¡Eureka! 

Ciudad de México. El Comité ¡Eureka! –fundado por iniciativa de Rosario Ibarra de 
Piedra– reprochó la “clara incomprensión” de las autoridades federales ante el dolor 
de las víctimas en el arranque, la semana pasada, de las acciones de la Comisión 
para el Acceso a la Verdad y Justicia durante la llamada guerra sucia. 

 

Tras medio siglo de vida, L1 del Metro de CdMx cerrará un año por modernización 

A 53 años del inicio de operaciones de la Línea 1 del Metro -que corre de Pantitlán 
a Observatorio- en los próximos días iniciarán trabajos de rehabilitación y 
modernización integral de sus instalaciones, pues contará con trenes y vías nuevas, 
además de un sistema de control, señalización y pilotaje basado en 
telecomunicaciones, que hará que esta línea sea la más moderna de México, y 
probablemente de América Latina.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/27/vacunacion-covid-a-ninos-de-5-a-11-anos-estos-estados-aplican-dosis-a-partir-de-hoy/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/27/vacunacion-covid-a-ninos-de-5-a-11-anos-estos-estados-aplican-dosis-a-partir-de-hoy/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/15/vacunacion-covid-abren-plataforma-para-el-registro-de-ninos-de-5-a-11-anos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/06/15/vacunacion-covid-abren-plataforma-para-el-registro-de-ninos-de-5-a-11-anos/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/27/politica/inaceptable-eximir-a-militares-de-crimenes-del-pasado-comite-eureka/
https://www.milenio.com/politica/comunidad/linea-1-metro-cdmx-cerrara-ano-modernizacion
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Presidente de Ucrania pide ayuda al G7 para terminar la guerra antes del invierno 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, exhortó este lunes a los líderes 
del G7, reunidos en cumbre en Alemania, "a hacer lo máximo" posible para terminar 
la guerra que arrasa a su país antes de fin de año, indicaron fuentes dentro del 
grupo de potencias.  

 

Morena busca abrir la puerta a eutanasia; apuestan por eliminar estigmas 

El presidente de la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados, Emmanuel 
Reyes Carmona, anunció que promoverán la inclusión de la legalización de la 
eutanasia en el país en la agenda de Morena para el próximo segundo periodo 
ordinario de la 65 Legislatura, que arranca en septiembre.  

 

Putin saldrá de Rusia por primera vez desde la invasión de Ucrania 

El presidente ruso, Vladimir Putin, viajará a Tayikistán el martes y luego visitará 
Turkmenistán para una cumbre de las naciones del Mar Caspio, dijo su portavoz, 
en el primer viaje al exterior del líder ruso desde la invasión de Ucrania en febrero. 

 

Zelenski pide al G7 sistemas de defensa y limitar precio del petróleo de Rusia 

El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, reclamó hoy a los líderes del G7 
sistemas de defensa antiaéreos, ayuda a la reconstrucción de su país y una 
estrategia contra el bloque ruso a las exportaciones de su trigo.  

 

Migrantes luchan por su protección por razones humanitarias 

Que un migrante acceda en México a una regularización por razones 
humanitarias es muy complicado debido al rezago de las solicitudes. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/global/presidente-de-ucrania-pide-ayuda-al-g7-para-terminar-la-guerra-antes-del-invierno/1523138
https://www.excelsior.com.mx/global/g7-pacta-union-y-ayuda-a-ucrania-frente-a-rusia/1523111
https://www.excelsior.com.mx/global/g7-pacta-union-y-ayuda-a-ucrania-frente-a-rusia/1523111
https://www.excelsior.com.mx/nacional/morena-busca-abrir-la-puerta-a-eutanasia-apuestan-por-eliminar-estigmas/1523134
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/06/27/putin-saldra-de-rusia-por-primera-vez-desde-la-invasion-de-ucrania/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/06/26/rusia-ataca-kiev-consolida-avances-en-el-este-de-ucrania/
https://www.milenio.com/internacional/zelenski-pide-al-g7-sistemas-de-defensa-tras-conflicto-con-rusia
https://www.reporteindigo.com/reporte/migrantes-luchan-por-su-proteccion-por-razones-humanitarias/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. La hora de las sonrisas. Entre porras que gritaban “¡Presidente, presidente!”, 
Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, inauguró la Cuarta Convención Estatal de 
Movimiento Ciudadano, donde dijo que su partido está listo para el 2024 y que en 
esa reunión se debe consolidar el proyecto como la primera fuerza política de 
Jalisco y muy pronto como la primera fuerza política del país. De cara al proceso 
electoral de 2024, Alfaro se dijo listo para jugar el papel y la responsabilidad que le 
toque asumir, y pidió a todos los asistentes hacer lo mismo, teniendo como cartas 
de presentación los resultados de sus gobiernos. A partir de ahora, todo gira en 
torno al relevo presidencial. A algunos les sobra la confianza en sí mismos. Suerte.   

2. Filtros. Aunque existe un convencimiento pleno de panistas, priistas y perredistas 
de que la alianza Va por México debe continuar para derrotar electoralmente a 
Morena, las presiones internas en los tres partidos han comenzado a cimbrarla. Al 
iniciar las pláticas rumbo a los comicios del Estado de México, Enrique Vargas del 
Villar, diputado panista, comenzó a recorrer el estado y ya cuenta con una estructura 
de apoyo para convertirse en el candidato a la gubernatura; no obstante, en el PRI 
hay, al menos, cinco posibles candidatos. El jaloneo por las posiciones va a ser un 
tema delicado que tendrán que sortear los líderes nacionales del PAN, Marko 
Cortés; del PRD, Jesús Zambrano, y del PRI, Alejandro Moreno. ¿Cuál de los tres 
lleva la batuta?  

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La guarnición de la democracia 

Construida a lo largo de más de mil años, la Gran Muralla China contuvo sucesivos 
intentos de invasión de hunos, kitanos y otros pueblos nómadas y, con ello, permitió 
el florecimiento de una sociedad agrícola y de la antigua civilización china.  

Sin embargo, sus altos y anchos muros no hicieron el trabajo solos. Durante la 
dinastía Ming (1368-1644) había, cuando menos, 20 mil hombres adscritos a su 
defensa, y uno de los más célebres generales de esa época, Qi Jiguang, alcanzó 
su mayor fama extendiendo y resguardando la muralla.  

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1523116
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-guarnicion-de-la-democracia/1523115
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Dos años del atentado y la misma estrategia 

Lo grave no es haber divulgado y estigmatizado las fotos de Jesús Ernesto, el hijo 
menor del Presidente. No tiene sentido, no es justo, ensañarse con un joven de 15 
años. Lo grave, lo preocupante, es que, en horario laboral, el presidente López 
Obrador se haya ido a jugar beisbol durante varias horas con sus amigos, 
incluyendo otros funcionarios, en lugar de atender los gravísimos asuntos de Estado 
que están en su escritorio, en vez, por ejemplo, de estar en el velatorio de los 
sacerdotes jesuitas asesinados en Chihuahua, acompañando a su deudos, 
enviando un mensaje de consuelo para la comunidad y de dureza para sus 
asesinos.  

 Este fin de semana ha sido frenético. Masacres en Quintana Roo y Tijuana, en los 
dos extremos del país se escenifica la magnitud de la violencia criminal.  

 

LEO ZUCKERMANN 

México sí va por el rumbo correcto a diferencia de EU 

Todos los países van cambiando de acuerdo a sus circunstancias. A veces dan 
pasos hacia adelante en un tema, a veces para atrás. Lo estamos viendo en Estados 
Unidos. Después de 50 años de haber reconocido el derecho de las mujeres a 
interrumpir voluntariamente un embarazo, la Suprema Corte de esa nación 
finalmente reculó. El viernes sentenció que toca a cada uno de los estados de la 
Unión Americana legislar sobre este asunto.  

Ni tardos ni perezosos, 26 de las 50 entidades anunciaron la prohibición de este 
derecho. No habrá más abortos legales. Se salieron con la suya los conservadores 
estadunidenses. Durante lustros trabajaron para meter jueces afines a su 
pensamiento en la Suprema Corte y revertir el histórico caso Roe vs. Wade que 
legalizó, en 1973, el derecho de las mujeres a interrumpir voluntariamente un 
embarazo en todo Estados Unidos con mínimas restricciones gubernamentales.  

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/dos-anos-del-atentado-y-la-misma-estrategia/1523117
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/mexico-si-va-por-el-rumbo-correcto-a-diferencia-de-eu/1523120
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ALICIA SALGADO 

Consultas formales bajo T-MEC 

El encuentro del presidente López Obrador con el presidente Biden será decisivo 
para lo que ocurra en el marco del T-MEC, instrumento que cumplió dos años de 
haber entrado en vigor y, sin lugar a dudas, puede enfrentar su prueba de fuego no 
en el mecanismo laboral (pese a la opinión de algunos), con el inicio de consultas 
formales para el probable establecimiento de un panel por las inconformidades de 
Estados Unidos sobre la política energética de México. 

Hay quien le han asegurado (probablemente el canciller Marcelo Ebrard) al 
Presidente que la definición de cambios en la política energética quedó fuera de la 
negociación final del T-MEC y, por tanto, no lo violan. También la SCJN, por impulso 
del presidente de la Corte y bajo ponencia de Loretta Ortiz, argumentó que la 
reforma a la Ley Eléctrica no era violatoria del T-MEC. Sin embargo, tanto el 
departamento de Energía como el de Comercio de EU han provisto a Katherine 
Tai de la suficiente información para nutrir el inicio de consultas formales sobre la 
violación del T-MEC. dada la afectación de contratos. 

 

 

 DAVID PARAMO 

Mantener el interés 

Parecería que hay una intención artificial de mantener el interés en la venta del 
negocio minorista de Citibanamex en México por parte de algunos observadores de 
la operación. Por un lado, están los que tratan de hacer interpretaciones, 
supuestamente negativas, para llamar la atención y buscar alguna reacción. Sí, 
esas que dicen cosas como que la venta podría estarse complicando o algo así. 

Por el otro, hay quienes no entienden acciones geniales de otros posibles 
interesados. La realidad es que se trata de un proceso complejo y largo, que no se 
está dando con urgencia y que, por lo tanto, demorará un largo periodo que podría 
llevar hasta principios del año próximo. Ante todo esto, el Padre del Análisis Superior 
reitera que si alguien tiene hoy las mayores posibilidades de ganar la compra es 
Banorte, encabezado por Carlos Hank. Sin embargo, todavía pasará mucho que 
ver. No se vaya con la finta. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/consultas-formales-bajo-t-mec-por-energia/145002
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/consultas-formales-bajo-t-mec-por-energia/145002
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/mantener-el-interes/144997
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/mantener-el-interes/144997
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EL CONTADOR 

El Contador 

1. Los industriales dan pasos en su objetivo de digitalización. El presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), José Abugaber Andonie, firmó 
un acuerdo de colaboración junto con el presidente de Siemens México, Alejandro 
Preinfalk, para desarrollar la aplicación del Centro de Inteligencia Concamin, la cual 
se ofrecerá a las empresas como una herramienta para el desarrollo tecnológico. 
La aplicación, que pronto estará disponible, permitirá enlazar los datos de las 
empresas afiliadas a la confederación y el gobierno federal, y con ello posibilitar la 
toma de decisiones y creación de estrategias para las compañías. 

  

2. El próximo viernes, Volaris, que preside Enrique Beltranena, dará el banderazo 
al reinicio de sus operaciones en el Aeropuerto Internacional de Toluca. La aerolínea 
buscará darle una nueva oportunidad a la terminal mexiquense conectando con 
destinos como Tijuana, Puerto Vallarta, Cancún, Guadalajara, Los Cabos y 
Huatulco. Ésta será una de las primeras acciones que la compañía realizará para 
reducir 20% sus operaciones en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
que mal dirige Carlos Morán, y dar oportunidad al resto de la infraestructura del 
Sistema Metropolitano de Aeropuertos. 

 

 

JOSÉ YUSTE 

AMLO vs. Banxico, la estabilidad duele 

Todo iba bien en el Banco de México, a pesar de su decisión histórica de elevar su 
tasa de referencia. La decisión del Banco de México de subir sus tasas en 75 puntos 
base, siendo la mayor elevación desde que se tiene la tasa-objetivo, fue bien 
recibida por el mercado. Se tomó como un compromiso firme del banco central por 
bajar la inflación. Hasta el peso mexicano reaccionó bien, al cotizarse mejor frente 
al dólar. Sin embargo, hubo una voz a quien no le gustó la decisión, y fue la del 
presidente López Obrador. 

El Presidente aprovechó su mañanera para criticar al banco central. El mandatario 
dijo respetar la autonomía del Banco de México, pero subir la tasa de interés como 
única medida para bajar la inflación se le hacía poco imaginativa. “Los banqueros 
centrales son técnicos y se sienten científicos”. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/144996
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/144996
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-vs-banxico-la-estabilidad-duele-kreo-para-hipotecas-en-otros-paises/144995
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/amlo-vs-banxico-la-estabilidad-duele-kreo-para-hipotecas-en-otros-paises/144995
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MARICARMEN CORTES 

AMLO, propuesta de plan antiinflacionario 

El presidente López Obrador aseguró que respeta la autonomía del Banco de 
México, pero exhortó a “los técnicos del Banco Central” a que sean más creativos 
para combatir la inflación no sólo con alzas de tasas de interés que frenan a la 
economía. 

Anunció también que en su próxima reunión con Joe Biden, a mediados de julio, le 
presentará un plan antiinflacionario binacional y adelantó tres propuestas: utilizar 
los excedentes del petróleo para evitar alzas en gasolina y diésel; impulsar la 
actividad productiva, y permitirle a los estadunidenses de la frontera que carguen 
gasolina en México. 

 
 

 

TRASCENDIÓ 

Que después del jalón de orejas que el Tribunal Electoral dio a los diputados Ignacio 
Mier Velazco, de Morena; Carlos Puente, del PVEM, y Alberto Anaya, del PT, por 
incumplir de forma reiterada la sentencia que les obliga a otorgar un asiento de la 
Comisión Permanente a Movimiento Ciudadano, la Junta de Coordinación Política 
en San Lázaro citó a reunión el miércoles para atender el emplazamiento de 72 
horas que los magistrados dieron para acatar la resolución… o atenerse a las 
“medidas necesarias” para obligarlos. 

Que hablando de los naranjas, el gobernador Enrique Alfaro dijo en la convención 
estatal de MC que el partido está listo para 2024 y se debe consolidar como primera 
fuerza en Jalisco y nacional. Delineó: “El primer principio es que el proyecto 
colectivo está por encima de cualquiera individual y estamos abiertos al diálogo para 
la construcción de un modelo nacional de participación”. La cita en la Expo 
Guadalajara tuvo tintes de campaña y sirvió para reforzar la unidad entre Dante 
Delgado y el mandatario. 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/amlo-propuesta-de-plan-antiinflacionario/144998
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/amlo-propuesta-de-plan-antiinflacionario/144998
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1416
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CARLOS PUIG 

 El fracaso de todas las estrategias 

Ayer, una vez más, como casi todos los días una nota que ilustra la tragedia 
cotidiana. Así se lo contamos en MILENIO: la Secretaría de Seguridad de Nuevo 
León, a través de la Institución Policial Estatal Fuerza Civil, informó que, 
lamentablemente, seis elementos de la corporación perdieron la vida en 
cumplimiento de su deber y otros cuatro fueron heridos. Reveló que la madrugada 
de este domingo 26 de junio, alrededor de las 03:00 horas en el tramo de Lampazos 
a Colombia, fue donde los policías repelieron la agresión. El ataque fue perpetrado 
por un convoy de 10 camionetas blindadas, tripuladas por hombres armados que 
superaban en número a los policías estatales. Cuatro policías más resultaron 
lesionados y ya se encuentran con atención médica. 

Ayer fue Nuevo León como hace unos días había sido en Chihuahua con el 
asesinato de los sacerdotes jesuitas, como una semana antes había sido algún otro 
estado y alguna otra masacre. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Tal cual 

Destaco el valor analítico, descriptivo y moral del pronunciamiento de la Conferencia 
Episcopal Mexicana sobre la violencia en México (23/6/22), que fue la primera plana 
de MILENIO el viernes pasado:  

“El crimen se ha extendido por todas partes, trastocando la vida cotidiana de toda 
la sociedad, afectando las actividades productivas en las ciudades y en el campo, 
ejerciendo presión con extorsiones hacia quienes trabajan honestamente en los 
mercados, en las escuelas, en las pequeñas, medianas y grandes empresas. 

 

CARLOS MARIN 

AMLO-Iglesia:duelo de tozudos 

El último viernes de mayo, el presidente López Obrador volvió a denostar a quienes 
insisten en que modifique su “estrategia” de seguridad:  

“Los muy cretinos ahora, los desinformados, nos dicen ‘¿y qué estás haciendo, por 
qué no resuelves el problema?’. Esta doble moral, esa hipocresía, es lo que más 
molesta, nosotros estamos enfrentando el problema atendiendo las causas”. 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/el-fracaso-de-todas-las-estrategias
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/tal-cual
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/amlo-iglesia-duelo-de-tozudos
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CONFIDENCIAL 

Lanza Delgado misil a los Moreira 

Desde la tierra misma de los Moreira, en Coahuila, Mario Delgado lanzó ayer un 
misil con clara tarjeta de dedicatoria. “A ver, vamos a ser claros. ¿A qué venimos 
aquí? A empezar a organizarnos para sacar a los Moreira de Coahuila. No nos 
vamos a andar con rodeos. ¡Fuera! ¡Fuera!”, se desgañitó el dirigente nacional de 
Morena, azuzado por seguidores morenistas. Y remató: “Decía el patriota (Antonio) 
Attolini –así dijo, en serio–, su paisano, que el pueblo de Coahuila logró derrotar al 
desierto, que no podamos derrotar al PRInosaurio de Coahuila. Claro que lo vamos 
a derrotar. ¡Ya se van!”. Después de su derrota en Hidalgo, van por su sede en 
Coahuila, deslizó Delgado. 

Compite fuerte Higinio en Edomex 

Ayer fue un día muy movido para quienes aspiran a participar en el proceso electoral 
que se definirá el próximo año, en Edomex y Coahuila. Y es que mientras 
las corcholatas nacionales como Adán Augusto, Claudia Sheinbaum y Ricardo 
Monreal se placeaban con alrededor de 5 mil personas en el municipio de Francisco 
Madero en Coahuila, el senador Higinio Martínez llenó los más de 20 mil lugares de 
la Arena Ciudad de México. Y desde ese punto, el texcocano señaló que ninguno 
de sus compañeros hubiera podido verle a los ojos para decirle las razones por las 
cuales no debía ser él el abanderado, o que alguno de sus compañeros texcocanos 
se le hubiesen acercado para pedirle su apoyo. Se pone bueno. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

No hay plan B contra la inflación 

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, le pidió al Banco de 
México buscar otra opción para controlar la inflación que no fuera el aumento de las 
tasas de interés. 

Esto ocurrió el viernes pasado, tras el alza de 0.75 puntos porcentuales, la mayor 
alza individual desde que se usa este instrumento. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/06/27/lanza-delgado-misil-a-los-moreira/
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DARÍO CELIS 

AHMSA demanda a Deloitte 

ALTOS HORNOS DE México, Compañía Minera del Norte y Compañía Minera Real 
del Monte y Pachuca, contrataron el 26 de octubre del 2018 los servicios 
profesionales de Galaz, Yamasaki, Ruiz Urquiza. 

Estamos hablando de la firma integrante del despacho internacional de contadores 
públicos Deloitte Touche Tohmatsu Limited, para que fueran los auditores externos 
de las empresas de Alonso Ancira. 

 

PABLO HIRIART 

En picada, la marca Trump 

Después de las audiencias en el Congreso que revelaron la escandalosa injerencia 
presidencial para evitar que Joe Biden asumiera el cargo que ganó en las urnas, el 
Departamento de Justicia estará obligado a actuar en su contra. 

A los testimonios de los funcionarios republicanos de Pensilvania, Arizona y 
Georgia, se suman los de la presidenta del partido y de los exaltos funcionarios del 
Departamento de Justicia. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El socio incómodo 

Quienes conocen hace tiempo al abogado Jesús Hernández Alcocer no se sienten 
sorprendidos por lo que sucedió en el famoso restaurante Suntory, en el centro-sur 
de la Ciudad de México, donde el jueves por la noche resolvió un reclamo de su 
joven esposa, la cantante Yrma Lydya, y presuntamente la asesinó de tres balazos. 
No era extraña la presencia de Hernández Alcocer en ese restaurante, ni inusual 
que estuviera armado. Casi todas las tardes Hernández Alcocer despachaba en la 
planta baja del restaurante y siempre traía una pistola colgada. 

Hernández Alcocer tiene una red de conexiones de alto nivel que se remonta a más 
de una década, en la política –incluso ha financiado al menos a un partido político–
, en el Poder Judicial y en la seguridad, distinguiéndose por la forma prepotente con 
la que trataba a mucha gente. Sus relaciones no son solamente del pasado, sino 
del presente, al estar vinculado, institucional y personalmente, con algunas de las 
personas más influyentes y cercanas al presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/27/ahmsa-demanda-a-deloitte/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/06/27/ahmsa-demanda-a-deloitte/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/06/27/en-picada-la-marca-trump/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/06/27/en-picada-la-marca-trump/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/06/27/el-socio-incomodo/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | MG Motor acelera sus planes en México 

La icónica marca británica Morris Garages propiedad de SAIC Motor, el grupo 
automotriz más grande de China, quiere capitalizar todavía más la calurosa 
recepción que sus modelos tuvieron en México. Y es que, con apenas 19 meses de 
debut en el mercado nacional, ya acumula 35 mil unidades vendidas; cuenta con 64 
agencias que cubren 90% del territorio nacional, y que este mismo año llegarán a 
70 agencias para alcanzar 100% del país; el próximo año sumará cuatro nuevos 
modelos para llegar a un total de nueve disponibles en el mercado, pero antes 
presentará su primer modelo amigable con el medio ambiente, una camioneta PHEV 
cuyo nombre todavía no se revela. Zhang Wei, presidente de MG Motors México, 
está convencido que, pese a las condiciones actuales del mercado doméstico de 
autos nuevos que sigue sin consolidar su recuperación, y los problemas de las 
cadenas de abasto que enfrenta Shanghái, donde se producen todos los autos que 
se comercializan localmente, México sigue siendo un mercado muy atractivo para 
el sector automotriz regional y global, y no se descarta que en el mediano plazo MG 
evalúe la posibilidad de instalar una planta en México. 

Goldman Sachs actualizó sus pronósticos sobre emisoras mexicanas ligadas al 
segmento de infraestructura ante nuevos datos macroeconómicos, las tasas libres 
de riesgo, y las cifras recientes de tráfico, pero el resultado no fue tan positivo 
porque la correduría internacional reiteró su preferencia por las empresas brasileñas 
debido al ajuste de tasas de interés en México frente a Brasil, y una valuación más 
favorable de los títulos cariocas. Las emisoras involucradas fueron las de los grupos 
aeroportuarios OMA, Asur, Gap, y Cemex, y ésta última fue la más afectada: 
mantuvo la calificación de Neutral con un precio objetivo a 12 meses de 9.80 pesos, 
contra 11.50 pesos anterior, donde los riesgos para el productor de concreto y 
cemento incluye un entorno macroeconómico más débil en Estados Unidos y 
México, una mayor competencia, variaciones cambiarias y el aumento de precios 
de los combustibles. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-mg-motor-acelera-sus-planes-en-mexico-8509168.html
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Federico Arreola 

Andrés Manuel, sabías que iba ser difícil y más se complicará 

Otra vez una campaña de odio contra el hijo menor de edad del presidente de 
México. Me pregunto cuándo se le dejará en paz. 

Estoy seguro de que este joven, todavía un niño, superará el acoso excesivo con el 
apoyo de su padre, Andrés Manuel, y de su madre, Beatriz. 

 

 

 

Alejandro Paez Varela 

Híjole 

Crearon una cuenta falsa que simulaba ser la de SinEmbargo. Esa cuenta de Twitter 
es SinEmbargoMEX, en vez de SinEmbargoMX, que es la cuenta oficial del sitio y 
está verificada. Compartieron desde allí notas del sitio durante un tiempo y como se 
robaron la identidad, reunieron 7 mil personas que los siguieron, engañadas. Y 
luego, desde esa cuenta falsa atacaron al hijo menor del Presidente Andrés Manuel 
López Obrador. No les importó que fuera un menor de edad. Agazapados en el 
anonimato, de manera ruin y cobarde, intentaron denigrarlo. 

Por supuesto que fueron exhibidos públicamente por el equipo de SinEmbargo. 
Ante las autoridades, difícil hacerlo al momento porque no hay forma. Avanzamos 
en domingo hasta donde pudimos. Dudo mucho que se muevan y den con los 
autores; que los desenmascaren con nombre y apellido; que todos podamos 
conocer sus rostros, y sobre todo sepamos bajo las órdenes de quién están. Y lo 
dudo porque cuando nos contactaron nos dijeron, literal, que buscáramos un 
abogado y presentáramos una denuncia en persona porque las que les llegan 
digitales “se pierden” o “hacen cola”. Imagínense. 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/andres-manuel-sabias-que-iba-ser-dificil-y-mas-se-complicara/
https://www.sinembargo.mx/27-06-2022/4210421
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Jorge Zepeda Patterson 

El daño de las falsas victorias 

Los dos años que restan al sexenio de Andrés Manuel López Obrador serán de un 
durísimo desgaste, por el efecto combinado de un contexto internacional 
desfavorable y las bombas de tiempo que no han podido resolverse, mayormente 
en materia de inseguridad y de inconformidad de muchos sectores decididos a 
manifestarse. En teoría, este último tramo tendría que haber sido el más lucidor del 
gobierno de la Cuarta Transformación, pues en él culminarían las tres grandes obras 
públicas por las que apostó el presidente: la refinería de Dos Bocas, el Tren Maya 
y el desarrollo del corredor transístmico (además de la construcción del aeropuerto, 
obligado por la suspensión del NAIM). Sin embargo, la escala misma de estos 
proyectos, los brutales imponderables que supuso la pandemia, la crisis económica 
consiguiente, y las propias limitaciones humanas y logísticas de la 4T, podrían 
traducirse en inauguraciones anti climáticas, similares a las del aeropuerto de Santa 
Lucía: incompletas, apresuradas, con pocos efectos reales en lo inmediato. 

En ese sentido, me parece que la experiencia del AIFA ofrece lecciones 
importantes. Tendría que ser un experto para afirmar que la construcción en Santa 
Lucía era la mejor opción, pero hay muchas evidencias de que el Lago de Texcoco 
no era aceptable. Y más allá de la polémica, es obvio que una vez terminado, el 
AIFA aliviará la carga insostenible que hoy soporta el viejo aeropuerto.  

 

 

Rozones 

Balacera en plaza y góber, en party 

Malas y peores noticias para Morelos. La mala: que en esa entidad en donde tan 
sólo en mayo y lo que va de junio se han registrado 144 homicidios dolosos, ayer 
comensales que se encontraban en Plaza Forum, ubicada en Cuernavaca, pasaron 
tremendo susto al escuchar varias detonaciones en la zona de comida, mismas que 
provocaron una movilización de fuerzas estatales y federales. En las imágenes que 
los primeros compartieron se les ve agazapados detrás de las mesas, 
resguardándose. Y la peor, que mientras esto ocurría se difundían fotografías del 
gobernador en una fiesta que se dio el fin de semana y estuvo amenizada por el 
grupo Alma Sureña. “Hoy tocó fiesta privada en nuestra casa en Morelos. Qué bien 
la estamos pasando, gracias por la invitación y todas sus atenciones”, reportó la 
agrupación musical. ¿Cuándo habrá alguna buena noticia para Morelos? 

 

https://www.sinembargo.mx/26-06-2022/4209884
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/balacera-plaza-gober-party-488273
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Javier Solórzano 

Secuelas 

Algunas secuelas de la pandemia, que sigue y seguirá entre nosotros, empiezan a 
aparecer. En materia de salud hay que esperar qué es lo que puede pasar en 
relación al efecto de las vacunas al mediano y largo plazo, y también esperar cuáles 
pueden ser las secuelas que deje el virus entre quienes hemos sido contagiados. 

Hay muchas cosas por ver y muchas otras más que siguen siendo un enigma. El 
reciente incremento de contagios nos acabó por demostrar que esto va para largo 
y que seguramente muchas generaciones viviremos con el virus. 

 

Bibiana Belsasso 

El asesino del Suntory 

Un hombre, que hoy sabemos es el abogado Jesús Hernández Alcocer, de 79 años, 
llegó acompañado de una pareja a comer al restaurante Suntory, de la colonia Del 
Valle; en los últimos tiempos era asiduo a ese lugar. 

En la parte de abajo hay varios salones privados, es un restaurante que lleva ahí 
desde que tengo memoria, yo iba a esos privados cuando era chiquita con mis 
papás. Pensar que alguien iba a matar a su pareja ahí es difícil de imaginar. Pero 
en este México, la realidad supera la ficción. 

 

 

Marco A. Mares 

México, alta renta petrolera: Amexhi 

México ya está recibiendo alta renta petrolera de las empresas que han invertido en 
exploración y explotación del petróleo. 

La dolariza de las petroleras sí llegó a México; su producción ya rebasó los 100 mil 
barriles diarios de producción; la renta petrolera –que le están dejando al Estado 
mexicano–, está en sus máximos y, la potencialidad de la producción  privada, 
podría alcanzar el medio millón de barriles diarios de petróleo. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/secuelas-488272
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/asesino-suntory-488258
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Mexico-alta-renta-petrolera-Amexhi-20220627-0006.html
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La Gran Carpa 

Carrusel 

Asumido en Morena que una eventual salida de Ricardo Monreal le sumaría puntos 
al zacatecano en vez de afectarle políticamente, en el partido se tuvo que quitar el 
cerco de exclusión, que fue aplicado en Toluca, y se optó por buscar que la 
asamblea de unidad celebrada este fin de semana en Coahuila, con la participación 
de los presidenciables, contara con la presencia del líder legislativo del Senado, 
quien previo al mitin señaló que decidió asistir para precisarle a la base morenista 
que es un rebelde con causa quien como aspirante lo único que desea es un 
proceso interno democrático en el que haya reglas claras para la igualdad y equidad 
en la contienda, sin uso ventajoso de recursos ni violación a las normas jurídicas. 

 

Isaac Katz 

Contundente 

El comunicado del Banco de México del jueves pasado en donde anunciaron la 
decisión de la Junta de Gobierno de aumentar la tasa de fondeo a un día en 75 
puntos base para situarla en 7.75%, señala que como consecuencia de diversos 
eventos, prácticamente todos de carácter internacional y todos como choques 
reales negativos de oferta, “el balance de riesgos respecto a la trayectoria prevista 
para la inflación en el horizonte de pronóstico presenta un considerable riesgo al 
alza”. 

Así, se hace una revisión al alza de la trayectoria pronosticada de la inflación para 
los siguientes trimestres (como economistas que son, osaron hacer un pronóstico 
hasta el segundo trimestre de 2024). Para lo que resta de este año, con menor 
probabilidad de errar que pronosticar lo que sucederá el próximo siglo (en materia 
de pronósticos económicos hacer un pronóstico a dos años tiene la misma 
probabilidad de cumplirse que un pronóstico a 100 años) el Banco estima que en el 
segundo trimestre la inflación promedio, medida con el INPC, será de 7.8% (la 
subyacente la estiman en 7.3%) mientras que para el tercer y cuarto trimestre 
pronostican que la inflación promedio sería de 8.1 y 7.5% respectivamente (la 
subyacente estimada para estos dos trimestres es de 7.4 y 6.8%). 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220627-0011.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Contundente-20220627-0013.html
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Enrique Campos Suárez 

Banxico, científicos y autónomos 

¿Qué se supone que hace el presidente Andrés Manuel López Obrador cuando dice 
que el Banco de México tiene que pensar en otra fórmula que no sea subir las tasas 
de interés para contener la inflación? 

Un jefe del Ejecutivo que respetara las instituciones estaría simplemente dando una 
opinión, como lo han hecho otros presidentes de México en estos tiempos de 
autonomía del banco central. 

 

 

¿Será? 

Falla prevención 

Apenas llevaban unas semanas las obras de la Conagua, en Tula, para evitar una 
inundación como la del año pasado, donde murieron 16 pacientes de un hospital, y 
una lluvia hace una semana volvió a anegar la zona y lo peor es que la corriente se 
llevó los pocos avances, así como materiales y herramientas. Las obras se 
suspendieron y la pregunta es ¿si fue algo fortuito o hay responsabilidades de algún 
funcionario por esas pérdidas? ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Banxico-cientificos-y-autonomos-20220626-0039.html
https://www.24-horas.mx/2022/06/27/falla-prevencion/
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Astillero 

En dos tiempos (los mítines del estado de México y de Coahuila, dos semanas de 
diferencia entre cada domingo) quedaron establecidas las narrativas de la contienda 
morenista hacia 2024. De un lado, piso parejo es la demanda y consigna de los dos 
aspirantes menos cercanos al ánimo del sol sexenal determinante, Marcelo Ebrard, 
el canciller (actualmente con covid) que ayer no estuvo en el municipio norteño de 
Francisco I. Madero, y Ricardo Monreal, el convidado realmente no deseado, que 
ayer se declaró rebelde con causa. Por otro lado, unidad y preponderancia del 
proyecto, más que de las personas, es la línea discursiva de los sí alineados, el 
secretario de Gobernación, la jefa del gobierno capitalino y el presidente formal del 
partido. 

Mitin morenista en Coahuila que no pudo dar la imagen unitaria deseada por las 
cúpulas. El ex gobernador de Zacatecas hizo un discurso cargado de críticas que 
de inmediato fueron refutadas por el oráculo de Bucareli, el Adán guardián del 
paraíso sexenal que en Toluca había anunciado electoralmente que los tiempos del 
señor son perfectos y ahora, en la entidad con capital en Saltillo, pretende expulsar 
del devocionario guinda las referencias a la sublevación o resistencia internas: no 
es un asunto de sumisiones o rebeldías, sino de apoyar el proyecto de la Cuarta 
Transformación, dijo López Hernández, quien añadió una frase aherrojante, 
inhibitoria: no es momento de debates políticos, ni de regatear nada, es momento 
de López Obrador. 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/06/27/opinion/008o1pol


                                                                                                                                                                                    

43 

 

Editorial 

¿Agua para quién? 

Prácticamente cada día llegan noticias sobre las tribulaciones que millones de 
mexicanos atraviesan por la falta de agua, sobre todo en el norte del país. Apenas 
el viernes trascendió una denuncia ciudadana según la cual en el centro de 
Monterrey hay moteles que cobran 120 pesos por acceder a un regaderazo, 
acompañada por el apunte de que en un establecimiento que ofrece este servicio la 
presión del líquido es muy buena, en contraste con el hilo de agua que reciben los 
hogares, cuando reciben algo. Un día antes se informó sobre el agotamiento de la 
presa que abastecía al norte y norponiente de Hermosillo, con lo cual se han visto 
privados del recurso los habitantes de unas 50 colonias marginadas en una ciudad 
donde las temperaturas rebasan los 45 grados. En Zacatecas y su zona conurbada, 
más de 400 mil personas padecen desabasto y en 127 colonias el líquido sólo se 
surte una vez a la semana. 

Estos informes hacen pensar que en esa vasta zona del territorio mexicano 
simplemente no hay agua, conclusión que se vería respaldada por el hecho de que 
dicha región encara desde hace años una grave sequía producto de fenómenos 
meteorológicos fuera del control humano. Sin embargo, la propia Comisión Nacional 
del Agua (Conagua) admite que nuestro país ocupa el cuarto lugar mundial en 
extracción del líquido para diferentes usos, por lo que es obligado preguntarse por 
el destino de todo el recurso que no está llegando a los ciudadanos de a pie. 

 

 

 

DESABALANCE 

FMI: 20 años de informe de estabilidad 

En el Fondo Monetario Internacional (FMI), la directora gerente, Kristalina 
Georgieva, celebró los 20 años de la publicación del Informe de Estabilidad 
Financiera. Nos cuentan que ese documento que elabora el organismo multilateral 
ha ayudado a transformar la supervisión para evaluar los riesgos financieros, como 
tarea clave en aras de la salud de la economía mundial. El reporte está a cargo del 
Departamento de Mercados Monetarios y de Capital, a cargo del germano-
estadounidense Tobias Adrian. El FMI ha enfrentado de todo, pero su mayor 
desafío, nos dicen, fue la crisis hipotecaria de Estados Unidos en 2008 y la recesión 
que originó, así como también la pandemia y sus efectos en el sistema financiero. 
Actualmente, la prueba de ácido del FMI, nos aseguran, tiene que ver con las 
criptomonedas. 

https://www.jornada.com.mx/2022/06/27/edito
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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FUERA DE AIRE  

Orgullo sin miedo 

PAOLA ROJAS 

Fue muy emocionante ver a la Ciudad de México inundada este sábado de libertad 
y amor. Quienes piden y dan respeto, celebraron en una multitudinaria 
manifestación los avances que se han logrado en el combate a la discriminación. 
Integrantes de la comunidad LGBTTTIQ+ compartieron las calles con amigos, 
familiares y aliados. El orgullo se expresó con una enorme fuerza. 

Poco menos de 2 millones 700 mil personas declararon en 2017 no ser 
heterosexuales en México; esto representa a 3.2 por ciento de la población. Es 
probable que el porcentaje sea aún mayor que lo expuesto en esta encuesta, debido 
a que muchos aún no hablan abiertamente sobre su orientación sexual. Y es que 
hacerlo sigue teniendo consecuencias preocupantes. 

De entrada, existe aún discriminación en el ámbito laboral. Alrededor de 60 ciento 
de quienes integran a la comunidad LGBT consideran que su orientación sexual ha 
sido un impedimento para obtener un empleo. Existen también obstáculos para 
tener acceso a la salud. Hay aún quienes se niegan a atender a personas con una 
orientación distinta a la heterosexual. Existe además ignorancia en torno a cómo 
deben brindarse adecuadamente los servicios médicos. La Secretaría de Salud 
emitió en 2017 un protocolo de atención a personas de la comunidad LGBTTIQ+, 
sin embargo, las recomendaciones que aparecen en estas guías no siempre son 
aplicadas. 

 

PLATA O PLOMO  

ALEJANDRO HOPE 

Las olimpiadas del homicidio 

Hace unos días, corrió la versión por redes sociales y columnas de opinión de que 
el número acumulado de homicidios en la actual administración acababa de superar 
al total sexenal del gobierno de Felipe Calderón.  
Como se explicó en esta columna la semana pasada, esa afirmación no es aun 
enteramente válida porque todavía no es posible realizar la comparación del número 
de víctimas en ambos sexenios usando la misma fuente.  

Pero el gobierno federal no se detuvo en esas exquisiteces metodológicas y trató 
de cambiar la conversación del número absoluto a la tasa de crecimiento de los 
homicidios en cada sexenio.  

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/alejandro-hope/las-olimpiadas-del-homicidio
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

 
EL NOMBRE del juego para el corto plazo se llama "nearshoring" -llevar plantas de 
producción a lugares más cercanos a los centros de consumo-, pero Andrés Manuel 
López Obrador no se ha enterado o no quiere enterarse. 
 
ANALISTAS y agencias lo han dicho claramente: México podría ser ganón con la 
reubicación de cadenas productivas globales que buscan llegar al mercado 
de Estados Unidos. Sin embargo, la 4T no se aplica. 
 
LA SECRETARIA Tatiana Clouthier ha reconocido que en el nearshoring hay una 
gran oportunidad para México. Pero como suele suceder en este gobierno, esa 
oportunidad se está perdiendo, pues lo primero que se necesita es darle certidumbre 
a las inversiones. 
 
 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Aborto y Corte 

SAN FRANCISCO.- El fallo de la Suprema Corte de Estados Unidos, 6 votos contra 
3, que permite a los estados prohibir el aborto es y será una tragedia para millones 
de mujeres. Los ministros las están despojando de un poder de decisión que solo 
debería ser de ellas y no de los políticos. Desde un punto de vista jurídico, sin 
embargo, entiendo la sentencia; Roe v. Wade, el fallo 7-2 de 1973 de la Corte que 
legalizó el aborto, tuvo siempre pies de barro. 
 
El dictamen de Roe fue redactado por el ministro Harry Blackmum, quien infirió que 
la decimocuarta y la novena enmiendas constitucionales creaban un "derecho a la 
privacidad" que permitía "la decisión de una mujer de terminar su embarazo". El 
problema es que ninguna de las dos enmiendas menciona el aborto o siquiera la 
privacidad. La decimocuarta fue promulgada en 1868 para proteger los derechos de 
los negros emancipados de la esclavitud y simplemente reconocía la igualdad de 
los ciudadanos. La novena, impulsada por James Madison, establecía que "La 
enumeración en la Constitución de ciertos derechos no será interpretada para negar 
o menospreciar otros que retiene el pueblo". 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-06-27/op229124
https://www.reforma.com/aborto-y-corte-2022-06-27/op229126
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DENISE DRESSER 

Cuentos de criadas 

Ser mujer implica que, en cualquier momento, en cualquier país, alguien más puede 
decidir sobre tu propio cuerpo. Ser mujer significa que otros -jueces, sacerdotes, 
esposos, hombres- todavía puedan decidir tu destino. Ser mujer entraña todavía 
tener que pelear por el derecho a serlo plenamente, porque te lo pueden arrebatar 
como acaba de ocurrir en Estados Unidos. Otra vez, lejos del aborto legal y seguro. 
De nuevo, lejos de la salud reproductiva y la información necesaria para asegurarla. 
Como en el pasado, lejos de la no discriminación y la autonomía. Derechos 
consagrados, ahora sacrificados. Derechos reconocidos, ahora pisoteados por una 
Corte conservadora, cuyos miembros mintieron cuando aseguraron que Roe v. 
Wade era "la ley del país", y un precedente resuelto. Seis personas abusaron de su 
poder para quitárselo a la mitad de la población. 
 
¿Cómo ser mujer y no defender los derechos reproductivos? ¿Cómo vivir en un país 
donde no están asegurados? En un retroceso histórico, una Corte radical revive la 
guerra en torno al aborto y los efectos de su criminalización, sobre mujeres pobres, 
mujeres marginadas, mujeres que en vez de visitar a un doctor recurrirán a un 
gancho de ropa. Ellas, expuestas a abortos insalubres, a métodos inseguros, a 
agujas de tejer, a sábanas roídas, a médicos apócrifos. Y mientras tanto los señores 
hipócritas -como Donald Trump y sus acólitos- seguirán cabildeando. Las "buenas 
conciencias" seguirán presionando, en estado tras estado. Una elección individual 
y privada, ahora será criminalizada y castigada. Una opción dolorosa, cuyas 
consecuencias las padece cualquier mujer que la haya tomado, ahora estará sujeta 
a la sanción de los gobiernos estatales. Gobiernos que defienden la libertad de 
portar armas, pero no la libertad de tener (o no) un embarazo. Los Estados 
Desunidos de América, divididos por los sitios donde impera la moral y la religión, 
en lugar de la ciencia y la razón. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/cuentos-de-criadas-2022-06-27/op229128
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SACAPUNTAS 

Reunión de la unidad 

Nadie puede regatearle a Ricardo Monreal Ávila por lo que ha hecho por Morena. Y 
eso quedó claro en el evento celebrado ayer en el municipio de Francisco I. Madero, 
Coahuila. Y se vio que Mario Delgado Carrillo, presidente nacional de Morena, tuvo 
cuidado en que el zacatecano asistiera a lo que ha sido la segunda pasarela de 
presidenciables, pues su exclusión del primer encuentro de unidad en el Estado de 
México provocó una sacudida al interior del propio partido. 

El aplausómetro de Coahuila 

A propósito de Coahuila, dicen que ayer las corcholatas y no corcholatas que fueron 
a la reunión masiva de Morena, regresaron convencidos de que Ricardo Mejía las 
trae consigo. Así lo consignó el termómetro de aplausos y la gente que lo apoyaba 
frente a un Luis Fernando o un Armando Guadiana. Falta ver qué dicen las 
encuestas. 

 

UN MONTÓN DE PLATA 

CARLOS MOTA 

Tecnología impulsa a vivienderas 

La industria mexicana de vivienda de interés medio e interés social —conocida 
como “vivienderas”— está experimentando un interesante desempeño durante 
2022, en buena medida gracias a la flexibilidad con la que se han ajustado los 
modelos de negocio después de la pandemia, así como por la masificación de 
servicios de tecnología que han empezado a darle soporte. Esto último se conoce 
como PropTech, y se refiere al ecosistema de compañías de tecnología enfocadas 
en el sector. 

Entre las empresas PropTech más destacadas se encuentran Homie, especializada 
en renta de vivienda; Casa Bravo, dedicada a la renta con opción a compra; Yave, 
focalizada en financiamiento; y Xante, para compra de vivienda usada. Estos 
servicios agregados ya están impulsando vigorosamente a empresas como Vinte, 
que dirige Sergio Leal, que incluso ha mantenido una tendencia al alza en la Bolsa. 
Otras empresas del sector son Ara, Javer y Cadu, pero aún no han corrido con la 
misma suerte.  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/27/sacapuntas-416886.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/6/27/tecnologia-impulsa-vivienderas-416864.html

